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O Beach Park adotou 20 hectares da Reserva Natural Serra das Almas (RNSA), situada entre os municípios de Crateús/CE e 
Buriti dos Montes/PI. A iniciativa foi concretizada por meio da Associação Caatinga (AC), organização sem ns lucrativos com 

mais de 25 anos de atuação na conservação dos ecossistemas da Caatinga. Contribui para a proteção e conservação da 
biodiversidade da região, reconhecida pela Unesco como ‘Posto Avançado da Reserva da Biosfera da Caatinga’, por abrigar uma 

notável diversidade biológica do bioma e incentivar o desenvolvimento sustentável das comunidades locais. 

Portaria do Governo Federal divulgou, no nalzinho de 
2023, valores que servem como base para cálculo do 

reajuste salarial dos professores e patamar desagradou 
categoria por estar abaixo da inação.

Reserva Natural Serra das Almas tem 20 
hectares de terra adotada pelo Beach Park
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O SERTANEJO
"O sertanejo é, antes de tudo, um forte" - Euclides da Cunha Acesse para

mais conteúdo

ENTREVISTA - Geraldo Alves, presidente do 
Sindicato dos Professores de Crateús (SINDPROF)

O governador do Ceará, Elmano de Freitas, 
apresentou em Brasília o Plano de Contingência 

para impactos do El Niño ao ministro da Integração 
Nacional e Desenvolvimento Regional (MDR), 
Waldez Góes, na primeira semana de janeiro. 
Entre os temas tratados na reunião estavam a 

instalação de cisternas para garantir segurança 
hídrica, suporte forrageiro para o gado, 

regularização fundiária e aumento da produtividade 
e renda das famílias do campo.

Bloquinhos 
movimentam 

região
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Plano do Governo contra a seca prevê 
instalar cisternas, suporte forrageiro

e renda para famílias do campo

PÁGINAS VERDES 

O percentual obtido da diferença entre 2022 e 
2023 é de aproximadamente 3,62%, inferior 
ao da inação, que fechou o ano em 4,65%, 

segundo apontou o Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor Amplo 15 (IPCA-15). O 
reajuste é muito abaixo dos dois últimos: 

14,95% (2023) e 33,24% (2022). 

A categoria espera ganhos acima da 
inação e terá que contar com uma 
complementação dos vencimentos 

pelos administradores de municípios 
e estados. Para entender melhor esse 

cenário, O Sertanejo inicia o ano 
entrevistando o professor Geraldo 
Alves, presidente do Sindicato dos 

Professores de Crateús (SINDPROF)

A Reserva abriga notável diversidade biológica do bioma caatinga e incentiva o desenvolvimento sustentável das comunidades locais -  Foto: Associação Caatinga

Plano de Contingência prevê produtividade e renda para famílias do campo no Ceará
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O SERTANEJO
Publicação mensal / Janeiro de 2024 - Ano II
Circulação Sertões de Crateús
Tiragem: 2 mil exemplares
Jornalista Responsável: Silvania Claudino
Diagramação: Jeyssiane Cruz
Contato: silvaniac14@gmail.com
Site: www.osertanejoonline.com
         /osertanejoonline
Faça sua assinatura pelo telefone: (88) 99601.0645
 .

Fundado em 15 de novembro de 2021 - Por jornalista Silvania Claudino.
.

Os artigos de Opinião assinados são de responsabilidade dos próprios 
autores e não expressam necessariamente a opinião do O Sertanejo. 

opinião

 Em 1770  dona  Luiza  Passos  mandou  o 
administrador da fazenda Piranhas, senhor João Ribeiro 
Lima  erguer uma capela de alvenaria. De acordo com o 
livro História da Paróquia de Crateús, do nosso 
inesquecível padre José Maria Moreira do Bonm, data de 

História: Catedral da    
Diocese de Crateús 

Todos os 
vigários, 

principalmente 
os mais antigos 
empreenderam 

reformas na 
atual catedral 

da nossa 
diocese.

1894 a primeira reforma dessa igreja, 
pelo padre Antônio Cavalcante de 
Macedo. 

 T o d o s  o s  v i g á r i o s , 
principalmente os mais antigos 
empreenderam reformas na atual 
catedral da nossa diocese. Depois do 
padre Macedo, veio o padre Miguel 
Xavier, padre Francisco Carlos de 
Morais, padre Joaquim Gonçalves 
Rosa, José Juvêncio de Andrade, João 
Batista Pereira, José Maria Moreira do 

Bonm, sendo este o que conheci desde criança. Sou 
testemunha do seu trabalho incansável em prol da 
religiosidade dos éis da Paróquia Senhor do Bonm. Fez 
inúmeras reformas na igreja. Uma que pouca gente sabe é 
que antigamente os defuntos eram sepultados dentro da 
igreja e em um dos trabalhos, o padre Bonm mandou 
retirar as caveiras de dentro do templo e após cavar uma 
vala no claro das duas primeiras portas do nascente, de 
quem vai de sul a norte, trasladou para esta vala todos os 
restos mortais. 

 Atualmente a Catedral da Diocese de Crateús se 
apresenta como um templo bem cuidado, capaz de acolher 
os éis que o frequentam. Acho que a última reforma 
ocorreu no início deste século, administrada pelo vigário 
padre David Silva e por Dom Jacinto. O padre Bonm, 
conquistou a patente de Monsenhor e foi vigário de janeiro 
de 1944 até 18 de abril de 1969.

Por: Flávio Machado
- Historiador crateuense, 
aposentado do Banco do 
Brasil. 
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Reserva Natural Serra das Almas 
tem 20 hectares de terra adotada 

pelo Beach Park

A Reserva abriga notável diversidade biológica do bioma caatinga e incentiva o desenvolvimento sustentável das comunidades locais.

26ª Edição - JANEIRO -  2024

COMPENSAÇÃO DO CARBONO PRESERVAÇÃO

 Essa medida permitirá ao destino 
turístico compensar a emissão de 732,22 
toneladas de gases de efeito estufa (tCO2e) 
no parque aquático, referente ao ano de 2022, 
conforme identicado no inventário 
realizado durante 2023 e nalizado em 
dezembro último. 
 O inventário destacou as emissões 
diretas do local, incluindo o uso de geradores, 
recargas de ar-condicionado e extintores, 
euentes e energia elétrica.

 Raissa Bisol, gerente de Sustentabilidade do Park, destaca que a iniciativa vai além 
da compensação de carbono. A adoção da área resulta na emissão evitada de 5.320 
toneladas de carbono, preserva nascentes de água, protege espécies ameaçadas de 
extinção e contribui para a manutenção de 15 milhões de litros de água nos 20 hectares da 
Reserva da Serra das Almas. Além disso, o Beach Park reforça o compromisso com os 
Objetivos de Desenvolvimento Sustentável, em especial o ODS 13 – Ação contra a 
Mudança Global do Clima, participando ativamente do Pacto Global da Organização das 
Nações Unidas (ONU).

 Em 2022, o Beach Park compensou 141 toneladas de carbono equivalente ao 
adquirir créditos de carbono do Projeto Envira Amazônia, localizado próximo à cidade de 
Feijó/AC. Contudo, neste ano, o parque encontrou uma parceria local no Ceará com a 
Associação Caatinga, valorizando a biodiversidade da Caatinga, bioma que abrange 70% 
da Região Nordeste do Brasil.

 A Caatinga, bioma exclusivamente brasileiro, abrange nove estados do País e 
possui uma riqueza biológica impressionante. Já a Reserva Natural Serra das Almas 
(RNSA) é uma área de 6.245 hectares, com quatro nascentes de água, desempenhando um 
papel crucial na preservação hídrica da região. A iniciativa do Beach Park, ao adotar parte 
dessa reserva, contribui para a retenção de cerca de 4,8 bilhões de litros de água 
anualmente, beneciando diretamente cerca de 40 comunidades rurais vizinhas e 
aproximadamente quatro mil famílias.

O Beach Park adotou 20 hectares da Reserva Natural Serra das Almas (RNSA), situada entre os municípios de Crateús/CE e Buriti dos 
Montes/PI. Essa iniciativa foi concretizada por meio da Associação Caatinga (AC), organização sem ns lucrativos com mais de 25 

anos de atuação na conservação dos ecossistemas da Caatinga.

A ação do Beach Park com a preservação da RNSA concedeu ao destino turístico o selo “Protetor Serra das Almas” – categoria Onça 
Parda, válido por um ano. Essa iniciativa contribui para a proteção e conservação da biodiversidade da região, reconhecida pela 
Unesco como ‘Posto Avançado da Reserva da Biosfera da Caatinga’, por abrigar uma notável diversidade biológica do bioma e 

incentivar o desenvolvimento sustentável das comunidades locais.

L I C E N Ç A A M B I E N TA L

ANTÔNIO BEZERRA MARQUES
CPF: 013.076.317-97

Torna público que requereu a Secretaria Municipal 
do Meio Ambiente-SEMAM, a Licença Ambiental 
Única, referente ao projeto agrícola de formação de 

pastagem, em condições de sequeiro, sem uso de 
agrotóxico, localizado na Fazenda Mosquito, no 

município de Crateús-CE. Foi determinado o 
cumprimento da legislação ambiental em vigor.
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Instalar cisternas, suporte forrageiro e renda 
para famílias do campo são os principais pontos 

do Plano do Governo contra a seca  

O SERTANEJO | PÁGINA 04

PRIMEIRO MOMENTO

cidade

 O governador do Ceará, Elmano de Freitas, 
apresentou em Brasília o Plano de Contingência 
para impactos do El Niño ao ministro da 
Integração Nacional e Desenvolvimento Regional 
(MDR), Waldez Góes, na primeira semana de 
janeiro. Entre os temas tratados na reunião 
estavam a instalação de cisternas para garantir 
segurança hídrica, suporte forrageiro para o gado, 
r e g u l a r i z a ç ã o  f u n d i á r i a  e  a u m e n t o  d a 
produtividade e renda das famílias do campo.

  “O plano contempla diversas ações 
emergenciais, estruturantes e propostas a serem 
negociadas com o Governo Federal”, armou o 
secretário Moisés Braz, presente no encontro.

 “Para 2024, a expectativa é de chuvas 
abaixo da média histórica. Embora tenhamos tido 
boas recargas dos reservatórios com as chuvas do 
ano passado, não sabemos como serão os anos 
seguintes, daí a ação diligente do governador 
Elmano em dotar o Ceará de instrumentos para 
garantir abastecimento de água nas cidades do 
interior e produção no campo, tão importante para 
a nossa economia”, acrescenta o secretário.

 No dia 3 de janeiro, gestores dos órgãos estaduais responsáveis 
pela elaboração do Plano de Contingência já debateram a construção do 
plano, sob orientação do chefe do Executivo estadual, no Palácio da 
Abolição. 

 Na ocasião, o documento foi apresentado inicialmente pelo 
presidente da Funceme, Eduardo Sávio, que pontuou o cenário climático 
e as ações já existentes para segurança hídrica, ações que estão em 
execução e ações que serão encaminhadas para ajudar no abastecimento 
dos municípios. “Existe um aquecimento no tropical norte e sul neste ano. 
Diante do cenário, foi preparado um plano detalhado de ações de acordo 
com a prioridade do abastecimento humano, visando às ações de todos os 
órgãos estaduais que possuam algum trabalho na área hídrica. Nós 
estamos nos antecipando ao quadro que se apresenta”.

 Ainda sobre o cenário de 2024, Eduardo Sávio comentou que, por 
conta de anos positivos recentes, alguns municípios estarão 
resguardados. “Nós temos, pelo estágio atual das nossas reservas, uma 
segurança hídrica para o próximo ano para a Região Metropolitana de 
Fortaleza. Mas, de qualquer forma, é importante a antecipação. Até 
porque não sabemos como serão os anos que se seguem, 2025, 2026, 
2027, que sempre tem aquela possibilidade de uma seca multi-anual. 

Projetos de convivência com a seca, ampliação do número de poços e apoio a projetos de energia 
solar, além da garantia da segurança hídrica no Ceará também constam no Plano

Plano de Contingência prevê produtividade e renda para famílias do campo no Ceará
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ENTREVISTA

/Entrevista

O Sertanejo - De acordo com 
portaria do MEC, divulgada 
no nal de dezembro, o salário 
sai de R$ 4.420,55 para R$ 
4.580,57. O aumento, na 
prática, seria de R$ 160. Como 
os professores receberam a 
notícia?

Geraldo Alves - De forma não 
satisfatória e principalmente 
porque o município de Crateús 
j á  v e m  d e  u m  d é  c i t  d e 
percentual muito grande, já 
chegando na linha de 19,24% de 
2022 e mais 14,95% de 2023, 
então é como se os professores 
do  munic íp io  de  Cra teús 
esperassem um percentual 
maior dado pelo MEC e no 
entanto não foi isso que ocorreu. 
É como que tenha sido um 
prêmio para o prefeito que 
negou o recurso.

OS - A ideia é que haja uma 
c o m p l e m e n t a ç ã o  d o s 
vencimentos dos educadores 
pelos administradores de 
municípios e estados. Você 
acredita nisso?

G.A. - Não acredito. Isso porque 
eles insistem em negar direitos. 
Contudo, o crescimento do 
Fundeb foi muito alto e eles 
estão em um ano político, possa 

ser que modiquem essa forma 
de pensar.  Eles vão ter a 
oportunidade de fazer a cortesia 
política dado o crescimento do 
Fundeb. Deveria ser essa a razão 
que vi ser dado a eles fazer 
algum tipo de complementação, 
pois há de ser complementado 
no mínimo o índice da inação, 
de 4,62% (1% a mais do reajuste 
da portaria).

O S  -  U m  l e v a n t a m e n t o 
realizado pela Federação dos 
Trabalhadores no Serviço 
Público Municipal do Estado 
do Ceará (Fetamce), veiculado 
em julho do ano passado, 
mostrou que 162 cidades 
cearenses deram um aumento 
aos seus professores em 2023. 
Crateús compõe essa lista? 
Qual o cenário atual do 
município nesse quesito?

G.A - Crateús gura entre as que 
não reajustou e não compõe a 
l i s ta  do  levantamento  da 
Fetamce e foi pela primeira vez 
na história do município de 
Crateús que os professores 
tiveram verdadeiramente 
0%. Já houveram tentativas em 
2016, mas não se ndou com 
0%, então desta vez o prefeito 
que retirou o regime de trabalho 
dos professores, que pediu o 
bloqueio e está bloqueado o 
FGTS dos professores, o que fez 
mais maldade para todos os 

servidores, foi a atual gestão, 
que está aí ndando o seu 
segundo mandato. 

OS - Quais os planos dos 
professores de Crateús para 
este ano de 2024, relativo a 
g a r a n t i a  d e  d i r e i t o s  e 
remunerações?

G.A - Nosso pleito neste ano 
estará impulsionado nesta 
conduta do 0% do ano passado. 
O percentual deste ano é abaixo 
do índice da inação, 1% a 
menos. A inação fechou hoje 
(11  de  j ane i ro  -  da t a  da 
entrevista) em 4,62% e o índice 
de reajuste é 3,62%, então nós 
estamos pleiteando neste ano de 
2024 os 14,95% do ano passado , 
os 3,62% deste ano mais a 
reposição do ano de 2022 na 
ordem de 19,24%. Então, nosso 
pleito de campanha salarial de 
2024 é esse. E para congurar 
esse resultado, as lutas que 
zemos iremos enfatizar. Vamos 
aproveitar que é um ano atípico 
por ser um ano político, é um ano 
em que o recurso do Fundeb se 
p r o j e t a  p a r a  u m  v a l o r 
extraordinário, saltando na 
estimativa de R$ 86 milhões 
para pouco mais de R$ 104 
milhões, então é uma cifra 
bastante avantajada; é como se 
tivesse sido um prêmio a alguém 
q u e  n e g o u  o  d i r e i t o  d o s 
trabalhadores. Além disso, nós 
i r e m o s  f a z e r  a s  n o s s a s 

Geraldo Alves, presidente do SINDPROF, 
fala sobre a insatisfação dos professores 

acerca do reajuste salarial para 2024

campanhas de rua, nossos 
movimentos de rua, buscar 
amparo na Fetamce e também 
buscar o que pode ser feito 
através da CUT (Central Única 
dos Trabalhadores), porque esse 
a n o  i r e m o s  t e r  o  t e m p o 
minimizado e teremos que fazer 
nossas movimentações de forma 
rápida e ecaz, pois tem o 
período das vedações eleitorais 
e então cam utilizando esse 
subterfúgio. 

OS - De maneira geral, como 
você avalia a Educação de 
Crateús na atualidade?

G.A - Avalio que está hoje em 
um patamar um pouco mais 
elevado, é uma das melhores do 
estado do Ceará e o Ceará em si é 
uma das melhores do Brasil. E é 
preciso que se diga que o mérito 
desse nível elevado se dá em 
função do compromisso dos 
professores do município de 
Crateús, que nunca abriram mão 
do compromisso de fazer 
educação com qualidade, apesar 
dos contextos de negativas dos 
gestores. Então, Crateús já é 
culturalmente conhecido no 
estado do Ceará por ter uma 
categoria dos professores 
resistentes, que não abrem mão 
dos seus direitos, mas também 
são muito comprometidos com o 
fazer pedagógico, com a busca 
pela melhor qualidade de 
educação. 

Portaria do Governo Federal divulgou, no nalzinho de 2023, valores 
que servem como base para cálculo do reajuste salarial dos professores e 
patamar desagradou categoria por estar abaixo da inação. O percentual 

obtido da diferença entre 2022 e 2023 é de aproximadamente 3,62%, 
inferior ao da inação, que fechou o ano em 4,65%, segundo apontou o 

Índice Nacional de Preços ao Consumidor Amplo 15 (IPCA-15). O 
reajuste é muito abaixo dos dois últimos: 14,95% (2023) e 33,24% (2022). 

A categoria espera ganhos acima da inação e terá que contar com uma 
complementação dos vencimentos pelos administradores de municípios e 

estados. Ano passado, segundo a Federação dos Trabalhadores no 
Serviço Público Municipal do Estado do Ceará (Fetamce), 162 cidades 

cearenses deram um aumento aos seus professores em 2023. Crateús não 
aderiu. Para entender melhor esse cenário, O Sertanejo inicia o ano 
entrevistando o professor Geraldo Alves, presidente do Sindicato dos 

Professores de Crateús (SINDPROF). 
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Professor Geraldo Alves, na Páginas Verdes deste mês fala sobre a portaria do MEC que trata sobre o reajuste em 2024 - Foto: arquivo pessoal
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Tauá reproduz casarios históricos 
no Parque da Cidade

A paisagem da cidade de Tauá recebeu mudanças, com vistas a preservar a história e cultura local. Foram feitos serviços de 
reprodução de alguns casarios históricos da cidade. Denonimada de “Passeios da Memória”, essa paisagem foi construída no 
Parque da Cidade e revive a arquitetura dos imóveis que marcaram época, permitindo aos visitantes, um mergulho na história 

do município.

A reprodução levou em consideração detalhes das fachadas das antigas residências de Tauá.

 No atual momento, em que as evidências seguem apontando a 
possibilidade de ocorrência de seca no Ceará, cinco cidades do Estado 
têm nível de criticidade alta de desabastecimento. O principal manancial 
usado para assegurar o acesso à água nesses municípios só garante o 
abastecimento até junho de 2024.  Quiterianópolias, nos Sertões de 
Crateús, está entre esses municípios. 

 A população da cidade poderá ser abastecida com água de poço 
profundo nos próximos meses, caso não haja recarga hídrica na 
Barragem Colinas. A alternativa está em fase de estudo e implantação 
pela Cagece.

 Diante do cenário, o Plano de Contingência para impactos do El 
Niño, formulado pelo Governo Estadual, já entregue ao Governo 
Federal, e que deve ser apresentado publicamente ainda esse mês, tem 
ações emergenciais especícas, como a perfuração de poços e a 
estruturação de adutoras, para essas cidades.

 Além de Quiterianópolis, os municípios são: Ibicuitinga (Sertão 
Central), Itatira (Sertão de Canindé), Milhã (Sertão Central) e 
Quixeramobim (Sertão Central). 

 O levantamento foi feito pelo Grupo de Contingência da Seca, 
colegiado constituído por diversos órgãos públicos que se reúne a cada 
15 dias para avaliar a situação hídrica do Estado. As fontes de 
abastecimento de cada cidade são monitoradas pelo Grupo a partir de 
informações enviadas pela Companhia de Água e Esgoto do Ceará 
(Cagece) e pela Companhia de Gestão dos Recursos Hídricos (Cogerh) 
com base nos Serviços Autônomos de Água e Esgoto (SAAE).

Cinco cidades do Ceará tem  
abastecimento de água garantido só até 

junho; Quiterianópolis está incluída 

“Passeios da Memória”, no Parque da Cidade, em Tauá - Fotos: PMT (reprodução)
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LICENÇA AMBIENTAL

EBES SISTEMAS DE ENERGIA S.A. 
CNPJ: 12.194.903/0006-44

Torna público que requereu a Secretaria Municipal de Meio Ambiente 
de Crateús – SEMAM a licença por Adesão e Compromisso para a 
Fazenda Solar COD 636, localizada na Fazenda Caiçara das Pedras, 

S/N, Zona Rural, no município de Crateús, Estado do Ceará.

LICENÇA AMBIENTAL

POUTRINHA GERAÇÃO DE ENERGIA 37 LTDA. 
CNPJ: 37.454.561/0001-70

Torna público que requereu a Secretaria Municipal de Meio Ambiente 
de Crateús – SEMAM a licença por Adesão e Compromisso para a 
Fazenda Solar COD 636, localizada na Fazenda Caiçara das Pedras, 

S/N, Zona Rural, no município de Crateús, Estado do Ceará.

L I C E N Ç A A M B I E N TA L

TRÊS AMORES GERAÇÃO DE ENERGIA 36 LTDA.
CNPJ: 37.455.338/0001-48

Torna público que requereu a Secretaria Municipal de Meio Ambiente 
de Crateús – SEMAM a licença por Adesão e Compromisso para a 
Fazenda Solar COD 636, localizada na Fazenda Caiçara das Pedras, 

S/N, Zona Rural, no município de Crateús, Estado do Ceará.

L I C E N Ç A A M B I E N TA L

JACAÚNA GERAÇÃO DE ENERGIA 35 LTDA.
CNPJ: 37.467.086/0001-77

Torna público que requereu a Secretaria Municipal de Meio Ambiente 
de Crateús – SEMAM a licença por Adesão e Compromisso para a 
Fazenda Solar COD 636, localizada na Fazenda Caiçara das Pedras, 

S/N, Zona Rural, no município de Crateús, Estado do Ceará.
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Ano novo começou; gastos extras e 
impostos também chegam

Deputado Bruno Pedrosa 
solicita consórcio público de 

segurança para Ararendá, 
Poranga e Ipaporanga, para 

instalação do BPRaio

 Mal passaram as comemorações de nal de ano, e com o início de um novo ano, chegam também os gastos pertinentes deste novo 
período. Mal dá tempo de respirar e os boletos já estão batendo à porta. Apesar de todo o simbolismo de renovação e surpresas que a virada 
nos traz, tem coisas que não são novidades: os gastos extras no início do ano.

 A lista é extensa e pesada nanceiramente, onerando o bolso do cidadão: tem IPVA, IPTU, despesas escolares, seguros, dentre 
outros. Para não entrar no vermelho, é importante conhecer o calendário de impostos de 2024 e se programar para pagar tudo direitinho.

 O IPTU é um imposto municipal que proprietários de imóveis precisam pagar todos os anos. Aliás, muitas vezes, quem mora de 
aluguel também paga o tributo — se existir uma cláusula no contrato que disponha sobre o assunto. Já o IPVA é um imposto estadual que 
deve ser pago por todas as pessoas que têm carro em seu nome e é possível obter um bom desconto para o pagamento à vista.

 Para quem tem lhos em idade escolar, matrícula e mensalidades, e ainda material escolar. 

Deputado Missias Dias se faz 
presente ao encontro dos 

Profetas da Chuva, que fazem 
prognóstico do inverno no Ceará 

 Os Profetas da Chuva se reuniram no dia 13 deste mês, no 
município de Quixadá, sertão central do estado. Eles realizam 
anualmente o prognóstico do inverno no Ceará, já tradicionalmente. 
Neste ano, mais de 30 profetas se encontraram e  apresentaram suas 
previsões para o período de chuva deste ano. O evento marca o 28º 
encontro dos sábios e foi realizado na sede do Instituto Federal de 
Educação, Ciência e Tecnologia do Ceará (IFCE). O deputado 
Missias Dias fez questão de se fazer presente ao encontro, ao lado de 
várias autoridades cearenses.

 “Como agricultor foi emocionante trocar experiências com 
aquelas e aqueles que observam a natureza para desvendar os 
mistérios da chuva em nosso estado”, ressaltou o parlamentar que 
compõe o Movimento Sem Terra (MST). 

 Para o prognóstico, os profetas da chuva utilizam métodos, 
muitas vezes, baseados em conhecimentos tradicionais e rituais 
locais. Entre os métodos estão a observação do comportamento de 
aves migratórias e sinais celestiais. Há também quem cone em 
sonhos e visões.

 O encontro é considerado um dos mais importantes 
instrumentos de manutenção desses conhecimentos tradicionais, que 
é transmitido de geração em geração.

 Por meio de projeto de indicação, o deputado Bruno 
Pedrosa solicitou a criação de consórcio público de segurança 
formado pelos municípios de Ararendá, Poranga e Ipaporanga 
para ns de implantação de unidade do Comando de Policiamento 
de Rondas de Ações Intensivas e Ostensivas (BPRaio), no nal de 
2023.

 “A missão, através do CPRaio, é combater e reprimir as 
ações criminosas ocorridas nesses municipios numa área 
territorial compreendida de 945,99 km². A solicitação para 
atendimento conjunto dos três municípios ocorre em razão da 
pequena distância entre eles, que é de pouco mais de 14 e 20 km. 
Salientamos também que a população dos três municípios 
somados segundo o IBGE, tem em média 38 mil habitantes, o que 
justica ainda mais para que a tropa do CPRAIO tenha sede no 
município de Ararendá, para melhor servir a população”, 
justicou o deputado natural daquela região do Estado.

Deputado Missias Dias presente no encontro dos Profetas da Chuva deste ano - foto: arquivo pessoal
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Deputado Bruno Pedrosa destacou no projeto a importância do treinamento do animal - Foto: arquivo pessoal



26ª Edição - JANEIRO -  2024

mundo vip

Por:

Silvania 
Claudino

O SERTANEJO | PÁGINA 08

O Sertanejo | www.osertanejoonline.com

 Destaque no voleybol 
crateuense e cearense, o atleta 
Kauan Petro, lho dos amigos 
Cley e Jane, arrasou no nal do 
a n o  p a s s a d o  c o m  a l t o 
desempenho na modalidade. 
Jogou  pe lo  campeona to 
cearense sub 19, pela Rede 
Cuca. Dá gosto de ver!

 Dezembro foi o mês das 
confras das rmas, das famílias, 
dos amigos e de reencontros. 
Tradicionalmente o período já tem 
essa característica. 

 Os “points” da cidade de 
Crateús se prepararam para receber 
familias e amigos, com opções de 
pratos e decoração natalina. 

 A competente Marta Bezerra, da 
Unimed, comemorou compartilhando com 
amigos o recebimento do seu certicado de 
conclusão no sentido de incentivar o 
conhecimento e o estudo. 

 Ela recebeu o certicado digital da 
USP em Controladoria e Finanças,”meu 
presente de Natal”, celebrou. 

 Casal querido em Crateús e 
Quiterianópolis,  Sandra e Antônio 
Luiz, brindando a 2024. 

Confras e reencontros no final de ano

Devidamente certificada

Desempenho

Carnaval vem aí; 
bloquinhos já animam a região

 Na primeira 
q u i n z e n a  d e 
fevereiro, de 10 a 
1 4 ,  a  f o l i a  d o 
momo começa em 
todo o país. Em 
C r a t e ú s ,  o s 
b l o q u i n h o s  j á 
c o m e ç a r a m  a 
reunir a galera que 
curte a folia, neste 
janeiro, prevendo a 
grande festa de 
c a r n a v a l .  N o 
conhecido bairro 
do “Beijú”, foliões 
se divertiram com 
muita animação.

Um brinde a 2024

No pré do Beiju, a foliã Tetê Sales e amigos fizeram a alegria do momento no bloquinho crateuense - Fotos: arquivo pessoal

A empresária Maria do Carmo Ximenes Pinho com amigos de grupo de viagens em Fortaleza, 
na confra de final de ano - foto: arquivo pessoal

Marta Bezerra aguarda agora só o certificado físico, que logo estará em suas mãos 
- foto: arquivo pessoal

Sandra e Antônio Luiz - foto: arquivo pessoal

Kauan Petro mostra todo seu talento nas quadras - foto: Cley Petro
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